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« Nous sommes des collaborateurs de Dieu, et vous êtes un champ que Dieu 

cultive, une maison que Dieu construit. Selon la grâce que Dieu m’a donnée, moi, 

comme un bon architecte, j’ai posé la pierre de fondation. Un autre construit 

dessus. Mais que chacun prenne garde à la façon dont il contribue à la 

construction. La pierre de fondation, personne ne peut en poser d’autre que celle 

qui s’y trouve : Jésus Christ. » (1 Co 3, 9-11) 

 

Saint Paul, dans sa lettre aux Colossiens que nous venons d’entendre (1 Co 3, 9-

11), nous invite à bâtir solidement, et c’est déjà ce que nous attendons des 

architectes et des corps de métiers ici présents : que le futur Centre paroissial 

Sainte Elisabeth soit solidement bâti et demeure au service de la vie de la paroisse 

pour l’annonce de l’Evangile, la vie de la communauté et l’accueil de tous ceux 

qui viendront frapper à la porte de l’Eglise.   

 

Mais la solidité communauté paroissiale ne tient pas seulement à la compétence 

des bâtisseurs, car, comme dit le psaume 126 : « Si le Seigneur ne bâtit la maison, 

les bâtisseurs travaillent en vain. » La construction de ce centre permet la vie 

d’une communauté chrétienne qui bâtit sa vie sur le Christ, qui est la pierre de 

fondation de l’Eglise. C’est ancrer sa vie dans l’amour de Dieu et du prochain. 

C’est ainsi qu’il s’agit de bâtir sur le roc.  

 

Rappelons l’importance des paroisses dans la vie de l’Eglise que nous rappelle le 

pape François : « La paroisse est présence ecclésiale sur le territoire, lieu de 

l’écoute de la Parole, de la croissance de la vie chrétienne, du dialogue, de 

l’annonce, de la charité généreuse, de l’adoration et de la célébration. À travers 

toutes ses activités, la paroisse encourage et forme ses membres pour qu’ils soient 

des agents de l’évangélisation. Elle est communauté de communautés, sanctuaire 

où les assoiffés viennent boire pour continuer à marcher, et centre d’un constant 

envoi missionnaire.1 »  

 

Ainsi ce nouveau centre paroissial manifeste la vitalité de la communauté de la 

paroisse Sainte Elisabeth. Ce quartier en pleine rénovation et mutation depuis 10 

ans, il est important que l’Eglise se donne les moyens pour mieux répondre aux 

attentes des habitants et qu’elle soit vraiment – modestement mais sûrement - 

acteur de la vie locale dans la proposition de la foi, l’écoute de ceux et celles qui 

cherchent du sens à leur vie à la lumière de l’Evangile. Elle pourra aussi mieux se 

 
1 Pape François, La joie de l’Evangile, 2013, § 28.  



mettre au service des personnes seules, en difficultés ou dans une situation de 

grande fragilité. La présence d’un nouveau presbytère avec deux appartements 

pour les prêtres permettra une plus grande présence et disponibilité dans des 

conditions plus favorables à l’exercice de leur ministère au service de la paroisse 

et, plus largement, de tous.  

 

J’en profite pour remercier tous ceux qui sont participent à ce projet : les 

paroissiens qui y travaillent depuis longtemps, les entreprises qui œuvrent à la 

réalisation de ce bâtiment, le soutien de la municipalité pour faciliter ce projet, le 

diocèse qui apporte son concours matériel… je n’oublie pas les voisins pour qui 

ces travaux ont été source de difficultés et qui conduisent à une certain gêne avec 

le bruit des travaux. Bien sûr, le Père Yann Le Lay qui, avec son dynamisme, 

conduit cette construction avec ardeur et foi ! 

 

Pour terminer, en cette semaine pascale où chaque jour nous fêtons Pâques, la 

résurrection de Jésus le Christ et la nouveauté qu’il apporte à tous ceux qui 

l’accueille dans la foi, il est bon de poser cette première pierre ! Cette première 

pierre est le signe d’un renouveau de la vie de la paroisse Sainte Elisabeth de 

Hongrie. Ce futur Centre paroissial est une invitation à toute la communauté à 

tracer des chemins nouveaux dans un élan missionnaire pour témoigner du Christ 

mort et ressuscité, et à s’ouvrir toujours plus sur la vie du quartier, à l’écoute de 

tous. Alors que l’Esprit Saint, l’Esprit du Ressuscité vous accompagne !  


